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ABSTRAK 

 

Rifki Al Wafi. NIM: 1908201117. “AKURASI ARAH KIBLAT MASJID JAMI’ 

DI KECAMATAN BEBER PERSPEKTIF ILMU FALAK DAN ULAMA 

BEBER, 2023. 

Masjid mempunyai peranan penting sebagai pusat sarana ibadah umat 

muslim. Hasil pengamatan dan observasi penulis, bahwa masjid yang ada di 

Kecamatan Beber khususnya, belum dihitung kembali akurasi arah kiblatnya sejak 

dibangun masjid tersebut. Seperti dalam salah satu masjid yang dijadikan sampel 

pra-penelitian, yakni Masjid Al-Ma’mur Desa Ciawigajah, bahwa dari arah kiblat 

yang semestinya berada di angka 294° 55’, justru arah kiblat masjid saat ini berada 

pada angkat yang berbeda yakni 285°24’. Tentunya, hal tersebut menjadikan 

adanya selisih arah kiblat sebesar 9° 31’ 0”. Di mana, semestinya arah kiblat 

masjid saat ini harus digeser ke kanan menuju arah Barat Laut. Berdasarkan hal 

tersebut, maka mengetahui akurasi arah kiblat masjid-masjid jami’ di Kecamatan 

Beber semakin perlu ditinjau tingkat ketepatannya dalam menghadap kiblat. 

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan yang 

menjadi perumusan masalah,  “Bagaimana akurasi arah kiblat masjid-masjid 

jami’ yang berada di Kecamatan Beber?” dan “Bagaimana respon ulama dan 

perspektif ilmu falak terhadap akurasi arah kiblat msjid-masjid jami’ yang berada 

di Kecamatan Beber. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, adapun 

jenis penelitiannya yaitu penelitian lapangan (research field). Dalam penelitian ini 

menggunakan (MQF) Mizwala Qibla Finder sebagai alat untuk menguji tingkat 

akurasi arah kiblat. Sumber data primer diperoleh dari observasi, wawancara, 

dokumentasi, dan data sekunder seperti yang diperoleh dari buku-buku dan tulisan-

tulisan yang berhubungan dengan tema. Data yang terkumpul kselanjutnya di 

analisis dengan analisis deskriptif verifikatif. 

Dari sepuluh masjid yang dijadikan objek penelitian, terdapat tiga masjid 

yang mengalami kemelencengan arah kiblat. Masjid-masjid tersebut ialah Masjid 

Al-Ma’mur Ciawigajah, Masjid Baiturrosyidin Patapan, dan Masjid Nurul Mubin 

Sindanghayu. Kemudian untuk masjid yang akurat menghadap kiblat yakni ada 

masjid Baiturrohmah Kondangsari, Masjid Darussalam Cipinang, Masjid Al-

Falah Sindangkasih, Masjid Nurul Bayan Wanayasa, Masjid Quwwatul Islam 

Cikancas, Masjid Al-Rohmah Halimpu, dan Masjid Nurul Huda Beber.KH. Ahmad, 

mengungkapkan bahwa permasalah arah kiblat memang harus diseriusi 

keberadaannya. Sebab kemelencengan yang terjadi pada satu masjid tentu akan 

berpengaruh terhadap menghadapnya seseorang dalam salat. Lalu, KH. Muhtadi 

mengungkapkan bahwa agar tidak terlalu mempermasalahkan hal-hal teknis 

seperti arah kiblat. Menurutnya, hal itu masuk dalam kategori furu’ bukan dalam 

hal ushul. Ia pun mengungkapkan mengenai arah kiblat masjid yang diteliti, itu 

dikembalikan lagi kepada para pengurus masjid, dan soal hukum salat yang 

menghadap tidak tepat searah 294° semuanya tetap sah. 

Kata Kunci : Arah Kiblat, Akurasi, Masjdi Jami’ Kecamatan Beber. 
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ABSTRACT 

 

Rifki Al Wafi. NIM: 1908201117. "QIBLA DIRECTION ACCURACY OF THE 

JAMI MOSQUE" IN BEBER DISTRICT PERSPECTIVE OF FALAK AND 

ULAMA BEBER, 2023. 

The mosque has an important role as a center for Muslim worship facilities. The 

results of the author's observations and observations, that the mosque in Beber 

District in particular, has not recalculated the accuracy of the Qibla direction since 

the mosque was built. As in one of the mosques used as a pre-research sample, 

namely the Al-Ma'mur Mosque in Ciawigajah Village, that from the Qibla direction 

which should be at 294° 55', the Qibla direction of the mosque is currently at a 

different elevation, namely 285° 24'. Of course, this results in a difference in Qibla 

direction of 9° 31' 0". Where, the Qibla direction of the mosque should now be 

shifted to the right towards the Northwest. Based on this, knowing the accuracy of 

the Qibla direction of the Jami' mosques in Beber District increasingly needs to be 

reviewed for the level of accuracy in facing the Qibla. 

This study aims to answer the questions that form the formulation of the problem, 

"How accurate is the Qibla direction of the Jami mosques in Beber District?" and 

"What is the response of the ulama and the perspective of astronomy to the accuracy 

of the Qibla direction of the Jami mosques in Beber District. This study uses 

qualitative research, while the type of research is field research (research field). In 

this study using (MQF) Mizwala Qibla Finder as a tool to test the accuracy of Qibla 

direction. Primary data sources are obtained from observation, interviews, 

documentation, and secondary data such as those obtained from books and writings 

related to the theme. The data collected was then analyzed using descriptive 

verification analysis. 

Of the ten mosques that were used as research objects, there were three mosques 

that experienced a deviation from the Qibla direction. These mosques are the Al-

Ma'mur Ciawigajah Mosque, the Baiturrosyidin Patapan Mosque, and the Nurul 

Mubin Sindanghayu Mosque. Then for mosques that are accurately facing the 

Qibla, there are Baiturrohmah Kondangsari mosque, Darussalam Cipinang 

Mosque, Al-Falah Sindangkasih Mosque, Nurul Bayan Wanayasa Mosque, 

Quwwatul Islam Cikancas Mosque, Al-Rohmah Halimpu Mosque, and Nurul Huda 

Beber Mosque. Ahmad, revealed that the problem of Qibla direction must be taken 

seriously. Because the deviation that occurs in a mosque will certainly affect 

someone facing him in prayer. Then, KH. Muhtadi revealed that in order not to 

worry too much about technical matters such as the Qibla direction. According to 

him, it falls into the category of furu' not in terms of ushul. He also revealed that 

regarding the direction of the Qiblah of the mosque being studied, it was returned 

to the administrators of the mosque, and the ruling on prayers that face 294° 

incorrectly is still valid. 

Keywords: Qibla Direction, Accuracy, Masjdi Jami' Beber District. 
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 خلاصة

 

فلك منظور من بيبر منطقة في "الجامع لمسجد القبلة اتجاه دقة ” NIM: 1908201117. الوافي رفقي    

بيبر وأولاما “ .2023   

 
على بيبر منطقة  ف  المسجد أن  ، المؤلف ملاحظات  نتائج  وكانت  .المسلمين لعبادة كمركز  مهم دور للمسجد  

تم الت  المساجد أحد ف  الحال  هو كما .المسجد بناء  منذ القبلة اتجاه  دقة حساب يعيد لم ،  الخصوص  وجه  
أن  يجب  الذي  القبلة  اتجاه من  ، سياويجاجه بقرية  المعمور مسجد وتحديدا   ،  البحث قبل ما كعينة استخدامها   

24 درجة 285 أي ، مختلف ارتفاع  ف  حالي ا للمسجد  القبلة اتجاه  يكون ،  قة دقي 55 درجة  294 عند يكون   
القبلة اتجاه تحويل الآن يجب حيث  ." 0' 31 ° 9 بمقدار  القبلة اتجاه  ف اختلاف هذا عن  ينتج وبالطبع .دقيقة  

منطقة  ف الجامع لمساجد القبلة  اتجاه دقة  معرفة فإن  ، ذلك على  وبناء   .الغرب  الشمال  باتجاه اليمين  إل  للمسجد  
  

القبلة مواجهة  ف  الدقة مستوى  لمعرفة  المراجعة إل  متزايد بشكل  تحتاج  بيبر . 
لمساجد القبلة  اتجاه دقة  مدى ما" مشكلة  صياغة ف  تشكلت  الت  الأسئلة  عن الإجابة إل  الدراسة هذه تهدف  
منطقة  ف الجامع لمساجد القبلة  اتجاه دقة على  الفلك علم ومنظور  العلماء  رد هو  ما" و "بيبر؟ منطقة ف  الجامع  
هذه ف .(بحثي  مجال ) ميداني بحث  هو البحث نوع أن  حين  ف ، النوعي البحث الدراسة هذه تستخدم  بيبر؟   

استخدم الدراسة  (MQF) Mizwala Qibla Finder الحصول  يتم .القبلة  اتجاه  دقة لاختبار  كأداة  
عليها الحصول تم الت تلك مثل  الثانوية  والبيانات والتوثيق  والمقابلات لاحظة الم  من  الأولية  البيانات مصادر  على  
الوصفي  التحقق  تحليل باستخدام  جمعها  تم الت البيانات تحليل  تم  ث  .بالموضوع المتعلقة  والكتابات الكتب  من . 

 
رفت عن اتجاه القبلة.  من بين المساجد العشرة التي تم استخدامها كأغراض بحثية ، كان هناك ثلاثة مساجد ان 

هذه المساجد هي مسجد المعمور سياويجاجاه ومسجد بيتوروسيدين باتابان ومسجد نور المبين سيندانغايو. ثم  
بالنسبة للمساجد التي تواجه القبلة بدقة ، هناك مسجد بيتوروماه كوندانغساري ، ومسجد دار السلام سيبينانغ ،  

ور بيان ونياسا ، ومسجد قووات الإسلام جيكانكاس ، ومسجد  ومسجد الفلاح سندانغكاسيه ، ومسجد ن
روحمة حليمبو ، ومسجد نور الهدى بيبر. وكشف أحمد أن مشكلة اتجاه القبلة يجب أن تؤخذ على محمل الجد.  
وكشف المهتدي   .KH لأن الانراف الذي يحدث في المسجد سيؤثر بالتأكيد على من يواجهه في الصلاة. ثم

عدم القلق بشأن الأمور الفنية مثل اتجاه القبلة. ووفقا له ، فإنه يقع في فئة الفراء وليس من   عن ذلك من أجل 
حيث الأوشول. وكشف عن اتجاه قبلة المسجد قيد الدراسة ، فقد أعيد إلى القائمين على المسجد ، ولا يزال  

درجة غير صحيحة  294حكم الصلاة التي تبلغ   
 

ببر  جامع  مسجد  حي  ، الدقة ،  القبلة  اتجاه :المفتاحية  الكلمات  
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NOTA DINAS 
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Assalāmu’alaikum Wr. Wb. 
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dapat diajukan pada Program Studi Hukum Keluarga Fakultas Syariah Institut 
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